令和6年1月26日

#### 妙高市立新井北小学校



# つよく やきしく かしこく



URL http://azalea.ac.city.myoko.niigata.jp/araiki-s/otayori/

学校ホームページ

# 学びの選択肢を

校長 五十嵐 悟

新年あけましておめでとうございます。

今年は、元日から能登半島地震があり、この妙高市も大きく揺れました。怖い思いをした子も多かったのではないかと思います。被災された方にお見舞いを申し上げるとともに、一刻も早い復興を願っています。校舎は、いくらか壁にひびが入ったりつなぎ目で剥がれ等が確認されたりしたものの、教育活動には支障はありません。でも、度重なる余震に不安を感じている子も多いと思うので、揺れを感じた際の避難行動について再度学級で指導と練習を行っています。また、地震の影響でお子さんの様子に変化が見られる場合は、学校にもお知らせいただけるとありがたいです。

さて、3学期が始まりました。3学期は1年間のまとめと新しい学年の準備をする時期です。子供たちには、今までの活動を振り返り、1年間の学習のまとめをしっかりするとともに進級、進学に向けた心の準備を進めてほしいと思います。

ところで、この学校便りで何度か「学校が変化する必要がある」と述べてきました。具体的な変更内容に関しては、後日「北小っ子通信」でお知らせしますが、ここで次年度の大まかな方針について述べたいと思います。

学校教育の目標は、究極的には「一人で生きていく力を育てる」ことです。親や教師はいつまでもその子の人生に寄り添うことはできません。いずれは、自分一人だけで物事を判断し行動しなければならなくなります。そのためには、一から十まで丁寧に教えたり、細かな指示を出したりするのではなく、ある程度子供に任せ、子供の試行錯誤や挑戦を遠くから見守ることが必要です。昔からの格言に「人に魚を与えれば、一日の糧となる。人に魚を捕ることを教えれば、一生食べていくことができる」というものがあります。知識や技術が日々めまぐるしく更新されていく現代において、変化に対応できる学び方や生き方を身に付けさせることが、これからの学校の役割です。また、個性が尊重される時代となり、子供や保護者の価値観も多様化してきました。従来のような一律にきまりを守らせることや一斉授業で同じ学び方を強いる形は、今の子供に合わなくなってきています。

以上のことから、今後、学校では、

#### 主体的に生きる態度を身に付けさせるために、自己選択の機会を増やす

ことを大切にしたいと思います。

今年度は、マラソン記録会のコースを選択制としました。次年度はこのような選択肢を学校生活の様々な場面や学習において取り入れていきます。自己選択には責任が伴います。選択する場面で「**なぜそれを選択するのか。その選択は自分にとってどのような意味があるのか。**」を常に問いかけ考えさせることで、主体的な生き方を学ばせていきます。最初のうちは戸惑い、混乱する場面もあると思いますが、学校の変化しようとする姿勢をご理解いただき、ご支援いただければ幸いです。

# 第2回学校評価の結果について

「あてはまる」「どちからかと いえばあてはまる」の割合(%)

7月に行いました学校評価アンケートの結果をお知らせします。

	保護者アンケート	肯定評価	前回比
1	お子さんは、学習したことを理解している。	94.4	-0.3
2	お子さんは、人の話をしっかり聞いている。	81.3	1.9
3	お子さんは、体験したことや学習したことについて、話すことがある。	93.5	-2.1
4	お子さんは、家庭学習(宿題や自主学習)に、毎日取り組んでいる。	91.6	-0.2
5	家庭では、お子さんの連絡帳や宿題を点検し、励ましている。	88.3	-6.0
6	お子さんは、楽しく学校に通っている。	96.3	1.5
7	お子さんは、地域や家庭で元気よくあいさつをしている。	82.2	4.6
8	家庭では、お子さんが地域や家庭であいさつするよう働きかけている。	98.1	-1.8
9	お子さんは、友だちと仲よくしている。	98.6	0.5
10	学校は、いじめの未然防止や解消を目指して、努力している。	98.6	-0.9
11	お子さんは、運動や体を動かして遊ぶことが好きである。	90.2	-3.8
12	お子さんは、毎日、朝ごはんをバランスよく食べている。	83.6	-0.9
10	お子さんは、ご家庭で決めた布団に入る時刻を守っている。	79.9	-1.7
13	(妙高市全体で目安としているのは、低学年…9 時、中学年…9 時 30 分、高学年…10 時まで)		
14	お子さんは、「安全にネットを使うための約束」を守って、テレビやゲーム、ネット等利用してい	93.9	-5.7
14	<b>వ</b> .		
15	学校職員は、丁寧な対応をしている。	99.1	0.0

	児童アンケート	肯定評価	前回比
1	授業が分かる。	93.9	-0.4
2	先生や友達の話を、しっかり聞いている。	96.9	0.1
3	生活科や総合的な学習の時間に、進んで取り組んでいる。	96.5	-1.7
4	家庭学習(宿題や自主学習)に、毎日取り組んでいる。	93.9	-3.0
5	自分の思いや考えを書いたり話したりしている。	91.3	-6.0
6	学校生活は楽しい。	96.9	-1.7
7	自分からあいさつをしている。	93.4	-1.2
8	友だちと仲よく活動している。	99.6	-0.9
9	学校のきまりを守って生活している。	96.1	0.4
10	好きなことや得意なことがある。	98.3	-0.5
11	体育や休み時間などに、体を動かすことが好きである。	91.3	-1.3
12	体育の授業は楽しい。	96.1	-2.2
13	目標をもって運動したり、できるようになったことや次にがんばりたいことを振り返ったりしている。	94.3	-7.3
14	毎日、朝ごはんをしっかり食べている。	96.1	-0.9
15	おうちの人と決めた時こくを守ってふとんに入っている。	83.8	-3.3
15	(妙高市全体で目安としているのは、低学年…9 時、中学年…9 時 30 分、高学年…10時まで)		
16	「安全にネットを使うための約束」を守って、テレビやゲーム、ネットなどを利用している。	92.6	-11.6

# 結果を受けての今後の取組

■課題についての改善策 □継続取組

### 「かしこく・かんがえる力」

\*課題:自分の思いや考えを表出することに自信が持てない。

- ■話合い活動(ペア、グループ、全体)の充実を図ります。
- ■授業では、自分の考えを書く機会を意識して設けます。
- ■1年のまとめの学習として、自分の思いや考えを表出する活動を効果的に行います。

#### 「やさしく・かんじる力」

\*課題:全体的に肯定評価が高いが、個に応じた支援が必要である。

- 口全職員で児童の表情や言動に気を配り、一人一人に寄り添った支援を心がけます。
- ■各学級で仲間づくりの活動の場やよさを認め合う場を設定します。
- 口各学級でのあいさつ運動を実施し、よりよいあいさつの習慣化を図ります。



\*課題:おうちの人と決めた就寝時刻、ネットの約束が守られない。

- 口授業や体育的行事に向けて、めあての設定や振り返りをしっかりと行います。
- ■引き続き、生活チェック週間や「安全にネットを使うための約束」を活用します。
- 口ネットの利用の仕方について学ぶ場を設けます。





#### <自由記述>

#### ○荷物を軽くしてほしい、給食の回数を増やしてほしい

⇒ 後日「北小っ子通信」で方針をお示しします。

- Otetoru やプリント配付をきちんとルール化して運用してほしい。時間割など子供が見て準備をする 内容のものは、紙面での配付が良い。
  - ⇒ 学校からの連絡が tetoru 中心に置き換わり、戸惑われる場面も多いと思います。運用初期にはなにかと課題が出てきます。その課題をもとにルールを決め、使い方を修正していくことがより効率的な運用に繋がると考えます。今回いただいたご意見については学校で検討し、より良い方法を検討していきます。今後もお気づきの点があれば遠慮なくお知らせください。

#### ○登校班でのあいさつが他の班に比べてよくない

⇒ 学校では生活委員会を中心に、さまざまなあいさつにかかわる活動を行って、明るくさわやかな挨拶ができるように働きかけています。しかし、個別で見るとあいさつが上手にできない子もまだまだいます。そういった苦手意識のある子が多い班は、集団としてもあいさつの声が出にくい雰囲気になってしまうのかもしれません。学校では、校内だけでなく、登下校や休日における地域でのあいさつの大切さについても指導していきます。

#### ○学校の掃除で使っている雑巾の衛生面が不安である

⇒ 雑巾はご家庭と外部団体からご寄付をいただいています。子供たちは、掃除の際は毎回とても 熱心に水拭きをしています。その分、水でどんなに洗っても雑巾が黒く変色していきます。全体 としては学期に1回、また汚れがひどいものについてはその都度入れ替えを行っています。今後 も衛生面には十分気を付けて管理していきます。



### *笑顔あふれる* 冬のなかよし班まつり

1月17日(水)、延期となっていた児童会行事「冬のなかよし班まつり」を行いました。総務委員会が 企画し、なかよし班の兄弟班ごとに、みんなが楽しめるゲームのお店を準備しました。

当日は、前半と後半で店番チームと活動チームを入れ替えて行いました。店番チームは、ルールの説明 係、盛り上げ係、得点係・・・と、1年生から6年生までみんなで役割を分担し、6年生のリードのもと 協力して活動しました。活動チームは、それぞれのお店を回り、班の仲間と楽しみました。

子供たちの笑顔があふれるすてきなまつりとなりました。







フラフープくぐり

ティッシュひらひらキャッチ

本気でじゃんけん

冬のなかよし班まつりの様子が JCV の番組で放映されます! ~放送日~

1/30(火)・2/1(木)・3(土) 【火・木】17:30~、20:00~、 23:00~

【土】12:00~

#### 大谷翔平選手からグローブが寄贈されました!

ニュースでも話題になりましたが、 新井北小にも3つのグローブが届き ました。さっそく、触ったり、キャ ッチボールをしたりと活用しています。



# 2月の行事予定 🤗 👇 🖰 💍 🐴 😭 🥎 🥞

















					)
日	曜	行事	日	曜	行事
1	木	高学年スキー教室	15	木	
2	金	新 PTA 専門部選出会 PTA 専門部反省会	16	金	新井中学校入学説明会
		生活チェック週間 (~8日)	17	土	
3	土		18	日	
4	日		19	月	
5	月		20	火	学校運営協議会④
6	火		21	水	
7	水		22	木	委員会引継ぎ PTA 新旧引継ぎ会
8	木	中学年スキー教室	23	金	天皇誕生日
9	金	街頭指導	24	土	
10	土		25	日	
11	日	建国記念の日	26	月	がんばり週間 (~3月1日)
12	月	振替休日	27	火	
13	火	¥ 移行学級	28	水	
14	水	児童総会	29	木	スクールカウンセラー来校日